



UDRS

Mi Universidad

Nombre del Alumno: Evelyn Estefanía Gordillo Silva

Nombre del tema: Control de lectura

Parcial: I

Nombre de la Materia: Antropología medica I

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Semestre: I

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz,
Estefanía

19/08/24

BREVE INTRODUCCIÓN A LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA

- La antropología médica es un subcampo de la antropología social o cultural. Las relaciones disciplinares entre la Antropología, la medicina y la práctica médica pueden documentarse de antiguo. La antropología general ocupaba una posición relevante en las ciencias básicas. A medida que la medicina fue encerrando la educación médica en el hospital y adoptó una actitud reticente frente al empirismo de los médicos en su práctica cotidiana entre la gente y asumía la medicina experimental en el hospital y el laboratorio como su fuente básica de conocimiento, los médicos fueron dejando la etnografía en desuso. Este abandono se afectó cuando de la antropología social adopta la etnografía como una de sus señas de identidad profesionales y fue abandonado el proyecto inicial de Antropología general. La divergencia entre la Antropología Profesional y la Medicina no significó jamás, una escisión completa entre ambas. Durante buena parte del siglo s. xx, médicos y antropólogos han compartido la noción de medicina popular, tradicional. Con este concepto coincidían en describir los recursos que al campesino europeo o latinoamericano empleaba para resolver sus problemas de salud al margen de los profesionales de la salud, o las prácticas de salud de los aborígenes en distintas partes del mundo con un especial énfasis en sus conocimientos etnobotánicos. Estos últimos, son fundamentales para aislar alcaloides y principios activos farmacológicos. Además el estudio de las dimensiones rituales de las

Scribe

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Estefanía

26/08/24

BREVE INTRODUCCIÓN A LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA

- El ser humano es una unidad compleja, holística, y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí. Resulta importante entonces, reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad; los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de los socioculturales. Esta cuestión es significativa para el análisis del proceso formativo del médico general; puesto que el ser humano constituye su objeto de estudio, razón suficiente para no perder la interrelación entre estas dimensiones, con énfasis en la necesidad de profundizar en los factores sociales y culturales,
- que están asociados al proceso salud-enfermedad; con un enfoque sustancialmente distinto de su quehacer, no centrado en atender a un enfermo sino en preservar la salud del hombre, entendido este como un ser biopsicosociocultural. El modelo de formación del médico cubano, que lo ha singularizado desde su creación, se ha caracterizado por formar un profesional apasionado, responsable y comprometido, con un desempeño comunitario a tono con los principios de la medicina familiar. Lo anterior se sustenta en que este profesional debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada, con un enfoque biopsicosociocultural, con la aplicación del método clínico-epidemiológico; además debe de tener una visión integral de los problemas de salud a los que se enfrenta

Scribe

LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA DE PEDRO LAÍN ENTRALGO: HISTORIA y TEORÍA

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Estefanía

- En las últimas décadas, interculturalidad en salud o salud intercultural, han sido conceptos indistintamente utilizados para designar al conjunto de acciones y políticas que tienden a conocer e incorporar la cultura del usuario en el proceso de atención de salud. El tema de la pertinencia cultural del proceso de atención es un fenómeno que trasciende lo exclusivamente étnico pues implica valorar la diversidad biológica, cultural y social del ser humano como un factor importante en todo proceso de salud y enfermedad. En respecto a la diversidad tiene larga trayectoria en países cuyas altas tasas de inmigración han generado contextos de gran diversidad étnica y cultural; situación que ha puesto al equipo de salud en el imperativo de desarrollar estrategias que faciliten la relación médico-paciente. La necesidad de desarrollar procesos interculturales en la salud se ha generado tanto en Chile como en otros países latinoamericanos por diversas razones históricas, sociopolíticas y epidemiológicas, las cuales han motivado iniciativas tendientes a evitar que la identidad étnica y cultural del usuario constituya una barrera en el acceso y oportunidad a una mejor atención de salud. La antropología como ciencia contribuye tanto a develar y comprender las culturas involucradas en el proceso de atención de salud, como a proporcionar elementos socioantropológicos para apreciar el fenómeno de la salud y enfermedad desde su dimensión biológica, social y cultural en un escenario de creciente pluralismo médico que caracteriza a la sociedad

Scribe

BIBLIOGRAFIA

1. VIRGILI. V.R. (s.f). Breve introducción a la antropología médica
2. Dr. Querts Méndez Odalis y Cois. (2013) Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional médico general MEDISAN 17 (10) 7021-7030 recuperado: <http://scielo.s/d.culpdf/San/u17n10/san141710.pdf>
3. Orringer Nelson R (2008) la antropología médica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría. Ars medica Revista de Humanidades 2008;2: 190-205. Obtenido: fundaacnpFizer
HHPs:llwww.fundaacnlonpFizer.Org/sites/default/f/antropologíamédica_de_pedro_lain_entralgo_0.pdf